



**52 rue Gallieni 92240 Malakoff**  
**Tél/fax : 01 46 57 85 85**  
**e-mail : uspsy@free.fr – site : www.uspsy.fr**

**CONGRES ANNUEL de L'USP**  
**11, 12 et 13 septembre 2020 à Paris**

**Motion**  
**FORMATION INITIALE DES PSYCHIATRES**

L'Union Syndicale de la Psychiatrie (USP), réunie en congrès à Paris les 11, 12 et 13 septembre 2020, dénonce la nouvelle maquette de l'internat pour la psychiatrie, qui explique en partie les 17 % de postes d'internes non choisis en psychiatrie.

Le scientisme a pris le pouvoir à l'université.  
L'université a pris le pouvoir sur la formation des futurs psychiatres.

L'USP demande de revenir à un internat spécifique : la formation initiale doit être plurielle s'agissant des formateurs, des théories et des pratiques, incluant les usagers et les autres professionnels. La formation est indissociable de la formation des autres professionnels (aides-soignants, infirmiers, psychologues, éducateurs etc.).

Elle doit inclure une part d'autogestion.  
L'université ne doit pas y avoir une place prépondérante.

Ce qui a attiré vers la psychiatrie dans un passé relativement récent, c'est autre chose, disons les humanités : médecine, certes, mais aussi sciences humaines, attirait pour l'exercice de la pensée, et mise en question de la verticalité de l'institution et du monde tel qu'il va, monde psychiatrique et monde en général.